

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

## Amtseinsetzung von Heilbronns Oberbürgermeister Harry Mergel

29.04.2022

Regierungspräsidentin Susanne Bay: „Ich wünsche Oberbürgermeister Harry Mergel viel Erfolg für seine zweite Amtszeit und freue mich weiterhin auf eine vertrauensvolle Zusammenarbeit“



DOC RABE Media - stock.adobe.com

Regierungspräsidentin Susanne Bay hat heute (29. April) dem Oberbürgermeister von Heilbronn, Harry Mergel, im Rahmen seiner Amtseinsetzung zu seiner Wiederwahl gratuliert. Bay wünschte Mergel alles Gute für eine weitere erfolgreiche Amtszeit.

Gerne stellen wir Pressevertreterinnen und Pressevertretern Auszüge aus der Rede der Regierungspräsidentin zur Verfügung – es gilt das gesprochene Wort:

*Als im Jahr 2014 die Wahl über die Nachfolge von Helmut Himmelsbach als Oberbürgermeister anstand, hast Du, lieber Harry, gesagt, dass Du Dir nichts Schöneres vorstellen könntest, als Oberbürgermeister in Deiner Heimatstadt zu sein. Gegen Ende Deiner Amtszeit hin hast Du für Dich mit Sicherheit festgestellt: „Es gibt nichts Schöneres“.*

*Deshalb hast Du Dich, leidenschaftlicher Fußballer, der Du bist, um eine „Vertragsverlängerung“ beworben unter dem Motto „Viel erreicht. Noch viel vor.“ Beeindruckende 81,5 Prozent der Bürgerinnen und Bürger unserer Stadt haben dieser Verlängerung zugestimmt. Es freut mich wirklich sehr, dass ich Dir nach dem Wahlabend nochmals in diesem Rahmen offiziell und von Herzen zur Wiederwahl gratulieren darf.*

*Ganz im Sinne eines „Allrounders“, bist Du in den vergangenen acht Jahren manche Themen offensiv im Sturm angegangen, hast geschickt die Fäden im Mittelfeld gezogen oder bist auch mal hinten reingestanden und hast Deine Position hart verteidigt.*

*Unabhängig von der Wahl der Strategie hast Du es gemeinsam mit dem Gemeinderat, der Stadtverwaltung, den Vereinen und Gruppierungen, der Wirtschaft und – ganz wichtig – mit den Bürgerinnen und Bürgern – also gemeinsam mit der Stadtgesellschaft – geschafft, unser Heilbronn stetig voranzubringen.*

#### *Bundesgartenschau 2019*

*Das vermutlich weithin sichtbarste Ereignis Deiner vergangenen Amtszeit war sicherlich die BUGA 2019 und die beginnende Aufsiedlung des Stadtteils Neckarbogen. Wir nehmen alle wahr, die BUGA hat die Stadt nach innen und außen verändert und mit dem Neckarbogen hat Heilbronn wie kaum eine andere Stadt in Baden-Württemberg die einmalige Chance, einen ganzen Stadtteil neu zu gestalten und in einer Art Aufbruchsstimmung Antworten zu finden auf die heutigen Anforderungen bei den Themen Klima, Mobilität, Wohnen, Demographie, um nur einige zu nennen.*

*Diese Aufbruchsstimmung braucht es heute mehr denn je und zwar nicht nur für den Neckarbogen, sondern für die gesamte Stadt und ihre Stadtteile:*

*Insbesondere bei den Themen klimaresiliente Stadt und Energiewende, vernetzte Mobilität und gesellschaftlicher Zusammenhalt mit all seinen Facetten wirst Du als Oberbürgermeister mit Deinen Gremien die nächsten Jahre extrem gefordert sein.*

*Und dabei treffen alle diese großen Aufgaben auf eine Stadtgesellschaft, die ermattet ist von der Coronapandemie und die noch vor deren nachhaltigem Abklingen und einer möglichen Luftholphase mit neuen großen Herausforderungen und auch Zukunftssorgen konfrontiert wird durch den schrecklichen Angriffskrieg Putins auf die Ukraine. Und ich nehme wahr und habe von meiner Stadt und Ihrer Stadtspitze auch nichts Anderes erwartet, dass es eine große Solidarität gibt mit den Menschen, die durch diesen Krieg zuallererst an Leib und Leben bedroht sind und bei uns Schutz suchen.*

#### *BUGA-Brücke*

*Wir sehen also: Die Herausforderungen Deiner zweiten Amtszeit, könnten kaum größer sein. Gestaltungswille und Krisenmanagement werden gleichermaßen gefragt sein und Du wirst viele sprichwörtliche Brücken bauen müssen – und dafür natürlich viele helfende Engagierte an Deiner Seite brauchen.*

*Bei einer ganz realen Brücke jedenfalls kann ich Dir in meiner neuen Aufgabe schon mal unterstützend im Namen des Landes zur Seite stehen. Ich bin nicht mit leeren Händen gekommen. Sozusagen als „Startkapital“ für die neue Amtszeit freue ich mich Dir, lieber Harry, heute den Bewilligungsbescheid mit einer Zuschusssumme von rund 4,76 Millionen Euro für die BUGA-Brücke überreichen zu dürfen.*

*Im Regierungspräsidium sehen wir uns auch als Teil der kommunalen Familie und sind gleichzeitig Bindeglied, ja auch Sprachrohr und Mittler, zur Regierung hin. Meine Kolleginnen und Kollegen und auch ich bieten dir also weiterhin bei allen Themen eine gute und vertrauensvolle Partnerschaft an. Ich persönlich freue mich sehr auf unsere weitere Zusammenarbeit in anderen Rollen zueinander als bisher. Sie war bisher klasse – nicht immer einig in der Sache, aber immer mit Respekt und in gemeinsamer Verantwortung für das Ganze – und das soll so bleiben!*

*Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, lieber Harry, für all die genannten Aufgaben und noch für viele weitere, die eine Stadt wie Heilbronn zu erfüllen hat und für all die Dinge, die Du gerne freiwillig mit den Bürgerinnen und Bürgern gestalten möchtest, wünsche ich Dir viel Akzeptanz, viel Erfolg, viel Fingerspitzengefühl, viel Freude, Rückhalt in der Bevölkerung, gute Ratgeberinnen und Ratgeber, wenn ein Pferd mal quer im Stall steht. Ich wünsche Dir die erforderliche Kraft zum Umsetzen gemeinsam mit einem Gemeinderat, bei dem Du nie die Möglichkeit ziehen musst, quasi wie ein Fußballer bei einer Notgrätsche, einem gefassten Beschluss zu widersprechen, sondern bei dessen Beratungen auch mal kontrovers, aber immer mit Respekt für die Position der oder des anderen der Stadt Bestes gesucht wird.*

*Ich gratuliere Dir nochmal ganz herzlich zur Wiederwahl und wünsche Dir alles Gute und das viel zitierte glückliche Händle für die nächsten acht Jahre!*

*Vielen Dank.*

*Kategorie:*

**Abteilung 1 Kommunal Regierungspräsidentin**